

richtig ist, in den Betrieben des Maschinenbaus und des Bauwesens die Aufmerksamkeit aller Brigaden und Arbeiter mit besonderem Nachdruck auf solche Verpflichtungen zu richten, die in der gleichen Zeit für das gleiche Geld eine höhere Produktion zum Ziel haben, weil gerade in diesen Zweigen das Mißverhältnis zwischen der Leistung und dem Lohn am stärksten eingetreten ist. Das besagt nicht, daß diese Frage in anderen Zweigen nicht steht. Wir müssen aber beachten, daß die Lage unterschiedlich ist und in manchen Betrieben oder Bereichen die Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse, die Senkung des Ausschusses oder die Materialeinsparung vorrangig sind, um den Volkswirtschaftsplan in allen seinen Teilen zu erfüllen.

Die Parteioorganisationen des Transportwesens sollten zum Beispiel die Initiative hauptsächlich darauf lenken, daß die Transportkapazitäten noch besser ausgenutzt und durch gute Zusammenarbeit mit der Industrie, der Landwirtschaft und dem Handel die durch das Produktionsaufgebot und die enge Gemeinschaft unserer nationalen Wirtschaft mit der Wirtschaft der Sowjetunion wachsenden Transportanforderungen pünktlich und sicher erfüllt werden.

*Zur Führung des Produktionsaufgebotes gehört eine breite Massenkontrolle über die Durchführung der Verpflichtungen.* Die öffentliche Auswertung und Berichterstattung in Brigaden, Meisterbereichen, Abteilungen und Betrieben ist von großem erzieherischen Wert. Es hilft uns nicht vorwärts, wenn die abgegebenen Verpflichtungen nur auf dem Papier stehen und nicht eingehalten werden. In den Betrieben sollte man eine öffentliche Rechenschaftslegung über die Einhaltung der Verpflichtungen organisieren und damit in Verbindung die besten und fortschrittlichsten Erfahrungen, die bei der Durchführung des Produktionsaufgebotes gesammelt werden, popularisieren.

Liebe Genossinnen und Genossen!

Es geht jetzt darum, den Jahresplan 1961 in allen Betrieben zu erfüllen und durch eine gute Vorbereitung und eine gründliche Diskussion den Plananlauf für 1962 zu garantieren. Die Vorbereitung muß so sein, daß vom ersten Tag des neuen Jahres an die Produktion auf vollen Touren läuft und keine Stockungen entstehen. Alle Verpflichtungen und bisherigen Ergebnisse des Produktionsaufgebotes sind in den Planvorschlägen für 1962 zu berücksichtigen.

Die Erfüllung der Pläne hängt in erster Linie von den Menschen ab, von ihren Fähigkeiten und von ihrer Qualifikation. Deshalb sagten wir auch auf der Wirtschaftskonferenz, *daß es zu den wichtigsten Aufgaben einer jeden*